



Síntesis de medios

14 de diciembre de 2022

Primeras Planas

Afinan aplanadora; votarían a ciegas
México pausa la relación con Perú y apoya a Castillo
Murió Miguel Barbosa gobernador de Puebla
Perú mantiene relaciones con México... y AMLO pone pausa
Para México, Castillo es el presidente de Perú, ratifica López Obrador
Fallece Barbosa y en Puebla acaba otro gobierno de manera prematura
Monreal aplaza para hoy reforma electoral
¿Dónde están?
Me ¡Sí!

[Reforma](#)
[El Universal](#)
[Excélsior](#)
[Milenio](#)
[La Jornada](#)
[La Razón](#)
[El Heraldo de México](#)
[La Prensa](#)
[Ovaciones](#)

Secretaría de Seguridad Ciudadana

Reconoce el CMB a policías boxeadores

El secretario de Seguridad Ciudadana, **Omar García Harfuch**, y el presidente del CMB, Mauricio Sulaimán, entregaron reconocimientos a 33 policías boxeadores por su desempeño en dichos ámbitos. El jefe de la policía capitalina destacó que los agentes galardonados deben esforzarse tres veces más y eso es un ejemplo para el resto de la corporación. [El Universal](#) / [El Heraldo de México](#) / [La Razón](#) / [La Prensa](#) / [Récord](#) / [Esto](#) / [El Día](#)

Ponen lupa a robo de las Ecobicis

Elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana detuvieron a un joven que pretendía vender una unidad robada de Ecobici. El titular de la Policía, **Omar García Harfuch**, informó que, derivado de un trabajo de investigación, un joven fue detenido en la colonia Popotla, alcaldía Miguel Hidalgo. Además, el joven ofreció a los elementos la cantidad de 20 mil pesos para no ser presentado ante el MP, sumando a los cargos el intento de soborno. [Reforma](#) / [La Jornada](#) / [Metro](#) / [24 Horas](#) / [Basta](#) / [Diario de México](#) / Sin mención [La Prensa](#)

La Basílica recibió a once millones de peregrinos en 5 días

Durante los festejos guadalupanos se reportó una afluencia de 11 millones de personas en la Basílica, desde el 8 de diciembre hasta las primeras horas del lunes. El horario de mayor afluencia, explicó el **subsecretario de Operación Policial** de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**, **Israel Benítez**, fue entre las 23 horas del domingo y las 5 horas del 12 de diciembre. [Diario Imagen](#) / [El Sol de México](#)

En marcha, operativo antipirotecnia en Metro

El Metro de la CDMX arrancó ayer el operativo "Cero Pirotecnia", con el apoyo de elementos de la **Policía Bancaria e Industrial**, con el objetivo de inhibir el ingreso, traslado y venta de fuegos artificiales en las inmediaciones de este medio de transporte y evitar riesgos para la población. [La Razón](#) / [Más por Más](#)

Son 9 las estaciones más inseguras del STC Metro en CDMX

Viajar en el STC Metro no es garantía de seguridad, pese a estar en instalaciones gubernamentales que son vigiladas por policías de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**. Cifras del organismo indican que al menos mil 800 robos con y sin violencia se cometen contra los usuarios. Las estaciones con mayor frecuencia de incidentes son las de transbordo. [Diario de México](#)

Paraliza servicio en L4 al bajar a las vías

Un hombre en aparente estado de ebriedad provocó una movilización de los servicios de emergencia al descender del andén en la estación Morelos. **Elementos de la PBI** dialogaron con él ya que se negaba a salir de ese lugar. [La Razón](#)



Síntesis de medios

14 de diciembre de 2022

Ya es legal Ciudad al Aire Libre; para abrir negocios sólo basta con dar aviso

El programa Ciudad al Aire Libre fue legalizado por el Congreso local, por lo que ahora bastará tan solo un aviso para que las personas físicas o morales puedan abrir un establecimiento de bajo impacto, así como para colocar enseres como sillas y carpas en la vía pública. La alcaldía podrá hacer los retiros en caso de que los enseres estén mal colocados, la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** también podrá retirarlos si es que obstruyen la movilidad o ponen en peligro a las personas y sus bienes. [La Jornada](#)

Suman tres días consecutivos de actos vandálicos en la UNAM

Un grupo de personas que participa en la ocupación del auditorio "Che Guevara", de la Facultad de Filosofía y Letras de la UNAM, realizó actos de vandalismo por tercer día consecutivo para insistir en la "liberación inmediata" de uno de sus compañeros. Ante ello, la Dirección General de Análisis, Protección y Seguridad Universitaria de la UNAM emitió un comunicado en el que aseguró: "es totalmente falsa la información que circula en redes sociales por parte del colectivo Kalpolli, quienes aseguran que personal "Auxiliar UNAM aprehendieron, sometieron y torturaron a uno de sus integrantes, de nombre Jorge Esquivel, para posteriormente entregarlo a elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**". [La Jornada](#)

Habitantes de Iztapalapa bloquean la avenida Canal de Chalco; desde hace dos semanas reciben menos agua

Vecinos de la colonia José López Portillo, en Iztapalapa, bloquearon la avenida Canal de Chalco en protesta por el suministro irregular de agua y para exigir que no se sustraiga el líquido del pozo Tláhuac-Neza, para llevarla a otras alcaldías. Después de alcanzar con los manifestantes dichos acuerdos, personal de Tránsito de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** retiró el escombros para reabrir la circulación. [La Jornada](#)

Deja Sandra la Cuauhtémoc sumida en la inseguridad... se va de vacaciones

Sin dar mayor explicación, la alcaldesa en Cuauhtémoc, Sandra Cuevas Nieves, solicitó licencia al Congreso de la Cdmx, para separarse de su cargo por un máximo de 15 días. Con ésta, sería la segunda vez que solicita licencia al cargo, la primera vez para enfrentar el proceso penal por la agresión a dos **policías**. [Basta](#)

Monreal aplaza para hoy reforma electoral

La Reforma Electoral fue aplazada para su aprobación el día de hoy en el Senado, luego de que el senador Ricardo Monreal Ávila seguía en negociaciones con la Presidencia de la República para hacer más modificaciones al dictamen. Desde ayer, grupos de la sociedad civil se manifestaron en el Senado para frenar la reforma electoral, incluso retiraron unas vallas que había instalado la **Policía capitalina** y pudieron acceder al Patio del Federalismo. [El Heraldo de México](#)

CdMx: 1,804 asesinatos ligados al crimen organizado desde 2018

La Sedena documentó que del 1 diciembre de 2018 al 8 de mayo de 2022 en CDMX se perpetraron mil 804 homicidios que guardan relación con la delincuencia organizada. De acuerdo con un documento dado a conocer por el colectivo Guacamaya, los crímenes cometidos en la capital han sido contra civiles, integrantes de organizaciones criminales, funcionarios del gobierno y elementos de corporaciones **policíacas**. [Milenio](#)

Gobierno debe evitar venta de robado, pide la Canaco

El sector de comercio y servicios de la CDMX exigió a las autoridades federales y locales reforzar los mecanismos de seguridad para evitar el robo de contenedores que vienen hacia la ciudad, por las carreteras de Puebla, Querétaro y Michoacán. [Ovaciones](#)

Temen vivir en la Cuauhtémoc

La inseguridad es la principal preocupación de la mayoría de los habitantes de la alcaldía Cuauhtémoc, ya que 68.3% de los mayores de 18 años se sienten inseguros en esa demarcación. Al preguntar si considera que la delincuencia seguirá igual de mal o empeorará en los próximos 12 meses, 52.1% respondió que seguirá mal e incluso empeorar. [Excélsior](#)



Síntesis de medios

14 de diciembre de 2022

C5 apoya a seguridad ciudadana con nueva tecnología: Securitech

La inmediatez de los servicios de emergencia que coordina el C5 permitió que una pequeña de 4 años salvara la vida de su madre al encontrarla inconsciente y llamar al número de emergencia 9-1-1. Gracias a la tecnología de geolocalización con la que cuentan los Centros de Control, Comando, Comunicación, Cómputo y Calidad se ubicó la casa donde ocurrió el percance y así **elementos de la policía** arribaron de forma inmediata para brindar auxilio. [Contra Réplica](#)

Columna Estado por Estado: Atrae reflectores García Harfuch en Morelos / Víctor Sánchez Baños

Se calientan los aspirantes de Morena a la gubernatura de Morelos. Encabezan la lista la senadora Lucía Meza y la directora de la Lotería, Margarita González. No por ello deja de latir el corazoncito de Rabindranath Salazar, Rafael Reyes y Ángel Flores. Pero la figura que podría arrasarse en los comicios es el titular de Seguridad Ciudadana de la CDMX, **Omar García Harfuch**. Da el perfil que necesita la entidad. [El Herald de México](#)

Columna Invitada: Conciertos de Bad Bunny en el Azteca, sanciones y correctivos que sienten precedentes / Rocío Barrera Badillo

Lo ocurrido en días recientes en torno al concierto de Bad Bunny, quien se presentó en el Estadio Azteca, ha sido motivo de escándalo, luego de que a miles de asistentes se les negó el acceso, a pesar de haber comprado sus boletos en la plataforma Ticketmaster. Evitemos imprimir las entradas en negocios públicos de internet, no subirlos a las redes sociales, ni tampoco tomarles fotografías. En caso de dudas, algunos expertos recomiendan realizar una captura de pantalla o copiar la URL de referencia, para enviarla a la **Policía Cibernética** y corroborar si la página es legítima. [Contra Réplica](#)

Policiaco

Encuentran a mujer sin vida en el Hotel Roble

Una mujer de aproximadamente fue hallada sin vida al interior de una habitación de hotel en República de Uruguay, colonia Centro, alcaldía Cuauhtémoc. Hasta el momento se desconocen las causas de la muerte. La zona quedó a resguardo de elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**. [La Prensa](#) / [Basta](#)

No alcanzaron a dar gracias a la Virgen

Una familia que iba a una misa de La Guadalupeana, perdió el control de su vehículo y chocó en un muro de contención, en el km18 de la México Toluca, a la altura de Santa Fe. El saldo fue de tres muertos y tres menores de edad lesionados, al sitio arribaron elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**, quienes resguardaron la zona, mientras paramédicos trasladaban a las víctimas a hospitales cercanos. [Basta](#)

Cae hombre a coladera profunda

Un hombre que caminaba acompañado de una mujer sobre la calle República de Honduras, colonia Centro, alcaldía Cuauhtémoc, dio un paso en falso y cayó dentro de una coladera sin tapa. **Policías** colocaron en el sitio vallas plásticas para acordonar el lugar. [Basta](#)

Acude sin lana a ver un auto y le disparan

Un hombre resultó baleado tras acudir a una cita de compra de un automóvil ofrecido por redes sociales en calle Quetzaltenango, de la colonia Providencia, alcaldía Gustavo A. Madero. Al lugar acudieron **elementos policiacos**, el responsable logró escapar. [El Gráfico](#)

Pelón agarra parejo

Un hombre fue agredido a tiros por un sujeto identificado como "El Pelón" en calle Constancia, colonia Morelos. El agresor logró entrar al edificio donde vivía la víctima, ubicado en un tercer piso para luego escapar. El herido fue trasladado a un hospital por lesiones en una pierna. [El Gráfico](#)



Síntesis de medios

14 de diciembre de 2022

Centros Penitenciarios

“Murillo Karam está estable y en tratamiento”

La **Secretaría de Seguridad Ciudadana** aseguró que el exprocurador, Jesús Murillo Karam, se encuentra estable y continúa su tratamiento en la Torre Médica del **Centro de Reinserción Social Tepepan**. [El Universal](#) / [La Jornada](#) / [Basta](#)

Extorsión a larga distancia

Un grupo de presos que operaban desde el **penal de Santa Martha Acatitla**, haciéndose pasar como integrantes del crimen organizado para poder despojar de dinero a sus víctimas, fue detenido y desarticulado por las fiscalías de Justicia de Tamaulipas, Ciudad y Estado de México en conjunto con la Coordinación Nacional Anti secuestro. [Excélsior](#)

Justicia

Investiga FGJ la muerte de Giovanna Lara

La FGJ investiga la muerte de Giovanna Lara, quien fuera directora del canal de videos Bandamax de Televisa. La mujer fue encontrada sin vida dentro de su departamento ubicado en la alcaldía Álvaro Obregón. [Basta](#) / [Diario de México](#)

Polis atorán a El Monstruo del Pedregal

Atoran a Hugo "N", El Monstruo del Pedregal, acusado del crimen de dos hermanos cometido en diciembre de 2020, en la alcaldía Xochimilco. A través de una orden de cateo en Santiago Acahualtepec, en la alcaldía Iztapalapa, policías lograron detenerlo y trasladarlo al Reclusorio Oriente. [Basta](#)

Imagen Destacada

ESTO

WBC exalta a policías



García Harfuch (centro), con Sulaimán, Irma García y Giro Nucci, junto a parte de los galardonados, "por realizar acciones relevantes".